



Stellungnahme zum vorläufigen Gutachten zum Audit des QMS an der PH Kärnten

Für das vorläufige sorgfältige Gutachten zum Audit des QMS an unserer Hochschule möchten wir uns ganz herzlich bedanken. Als sehr hilfreich erachten wir Ihre Empfehlungen zu den einzelnen Standards, da wir daraus weitere Entwicklungspotenziale ableiten und Umsetzungspläne erstellen können. Zu zwei Empfehlungen erlauben wir uns, folgende Stellungnahme zu senden:

Empfehlung 2 zu Standard 2:

Hinsichtlich der Empfehlung 2 zu Standard 2 möchten wir ergänzend berichten, dass wir das Zentrum für Evaluierung und Qualitätsmanagement (nach der Stellenausschreibung im Frühjahr 2023) ab Herbst dieses Jahres um eine halbe Planstelle (0,5 Vollzeitäquivalent) mit einer im Qualitätsmanagement erfahrenen Person aus dem universitären Bereich aufstocken.

Empfehlung 2 zu Standard 3:

Wir möchten anmerken, dass die im Gutachten angesprochene Initiative „Praktika an Österreichischen Auslandsschulen (ÖAS)“ österreichweit ein exklusives Pilotprojekt der Pädagogischen Hochschule Kärnten mit dem BMBWK ist.

Die Österreichischen Auslandsschulen spiegeln die ganze Bandbreite an österreichischen Schulformen wider: von Volksschulen über die Mittelschule, die Unter- und Oberstufe des Gymnasiums bis zur Höheren technischen Lehranstalt für Informationstechnologie in Shkodra und einem Handelsakademie-Zweig in Istanbul.

Im Rahmen der Praktika lernen Studierende die österreichischen Auslandsschulen kennen, werden in den Schulalltag eingebunden und unterrichten nach österreichischem Lehrplan. Seitens der jeweiligen Schule werden sie während ihres Praktikums von Ausbildungslehrenden betreut und somit auf ihren zukünftigen Lehrberuf bestmöglich vorbereitet.

Es handelt sich um eine junge Initiative. Mit der gezielten Bewerbung der Praktika wurde im SS 2023 begonnen. Es zeigen sich bereits erste Erfolge, für das WS 2023/24 haben sich fünf Studierende für ein Schulpraktikum im Ausland beworben.

Zugleich baut das International Office unserer Hochschule zur Schaffung eines breiten, attraktiven Angebots bereits Praktika mit anderen Schulen im Ausland auf, wie zum Beispiel in Spanien.

Für weitere Fragen stehen wir gerne zur Verfügung.

Klagenfurt, den 4. August 2023
Das Rektorat der Pädagogischen Hochschule Kärnten